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CAMPOS DE GRAMA SINTÉTICA
SERÃO INAUGURADOS HOJE

Serão inaugurados às 10h deste
sábado, dia 13, os dois campos públi-
cos de grama sintética de São Pedro.
Os espaços serão usados para campeo-
natos de futebol society organizados
pela Coordenadoria de Esportes e La-
zer e disponibilizados para uso da po-
pulação. "Localizados no bairro Nova
Estância e ao lado da pista de skate,
estes campos têm o objetivo de oferecer
mais uma opção de atividade aos mu-
nícipes, que  vão poder agendar na
Coordenadoria de Esportes os horári-
os para utilização", conta o responsá-
vel pela pasta e também secretário de
Governo, Claudinei Arruda.

INCLUSÃO SOCIAL - O pre-
feito Thiago Silva destacou que a obra
é sinônimo de inclusão social e mais
uma opção de lazer para os são-pe-
drenses. "Além dos campos, esta-
mos fazendo outras melhorias
nas áreas, como fechamento do
campo, troca de iluminação e
obras de reparo na pista de ska-
te", afirmou. Entre as vantagens
do uso de grama sintética estão a
durabilidade do material, ma-
nutenção mais simples que a
grama natural, diminuição dos
custos a longo prazo e até diminui-
ção de lesões nos jogadores.

Matheus Gasparim/Prefeitura de São
Pedro

CAMPANHA
Prefeitos Thiago Silva, Jo-
sias Zani Neto e Rene
Blumer participaram do
lançamento da campanha
"Serra Queimada, Vida
Apagada"; campanha foi
lançada na quinta (11). A5

Em encontro
com pastores,
prefeito Thiago
Silva anuncia
evento gospel

Para apresentar as princi-
pais ações, projetos e obras rea-
lizadas pela Prefeitura de São
Pedro, o prefeito Thiago Silva se
reuniu com pastores e líderes de
igrejas evangélicas no último
sábado, 6, no salão social da
Acisp (Associação Comercial e
Industrial de São Pedro). Além
de dar detalhes sobre um paco-
te de obras que somam R$ 51
milhões de investimento, o pre-
feito anunciou o show gratuito
com o cantor gospel Fernandi-
nho, no dia 14 de outubro, no
Centro de Eventos. "Nosso tra-
balho começou em 2013, quan-
do eu ainda era vice-prefeito.
Pegamos um trem que já estava
andando e agora temos a res-
ponsabilidade de dar continui-
dade. Entre as diversas obras e
ações, nosso compromisso é le-
var infraestrutura a todos os
bairros da cidade, ter a sensibi-
lidade e enxergar o município
como um todo", disse o prefei-
to, antes de apresentar uma lis-
ta de obras já realizadas, em
andamento e para começar.  A6
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Esse domingo é um dia especial
Aldo Nunes

Aliás, sempre en-
tendi que todos os dias
são especiais, pois é nele
que tudo pode aconte-
cer: coisas boas ou más;
com os minerais, vege-
tais, animais e, especi-
almente o clima. Nós humanos,
somos animais e o nosso cérebro é
um gerador de ótima qualidade
"que produz força cósmica a partir
da energia baixa e bruta da natu-
reza universal" (Alfred P. Sinnet,
jornalista inglês que na metade dos
anos de 1880, escreveu em sua obra
O Mundo Oculto, sobre os Mahat-
mas, que reativaram um novo con-
tato com sábios e santos viventes
nos Himalaias e o conjunto da civili-
zação humana). Atualmente, relendo
"As conexões ocultas - Ciência Para
Uma Vida Sustentável, do físico e teó-
rico Fritjof Capra, que faz parte do
corpo docente do Schumacher Co-
llege, centro internacional de estu-
dos ecológicos na Inglaterra e, tam-
bém, autor de vários livros sobre o
assunto, campeões de vendas em
vários países do mundo.

A Lua, nesta quinta-feira, 11,
às 22h37, entrou na sua fase cheia
que vai até o dia 19 às 01h37, perí-
odo esse que eu faço minha previ-
são para alguma chuva mais abun-
dante, mas que não será suficiente
para uma boa regada da terra aqui
para nós de São Pedro/SP. Ela (a
Lua) esteve vazia nesse dia 11 e es-
tará vazia no dia 12 o que pode afe-
tar à nossa maneira da agir e, por
isso, recomendo moderação nas
ações para que elas não sejam pre-
cipitadas e venham piorar, ainda
mais, o atual momento pelo qual
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Tá ligado?
José Renato Nalini

A língua é minha Pátria,
foi a célebre afirmação de
Fernando Pessoa. Pela lin-
guagem nos comunicamos e
quem não se comunica fica
isolado, angustiado, deprimido e
descartado. A linguagem é um
dom, assevera Theodore Dal-
rymple, autor de "Não com um
estrondo, mas com um gemido",
análise do declínio da política e
da cultura em nosso milênio.

Esse ensaísta britânico é mé-
dico e, depois de muitos anos de
experiência na medicina, o que o
impressionava no trato dos paci-
entes era "sua incapacidade de ex-
pressar-se com destreza - e isso
depois de terem se submetido a
onze anos de educação compul-
sória (ou, para sermos mais pre-
cisos, depois de terem frequen-
tado a escola".

Ele fala da Inglaterra, sede do
"império em que o sol nunca se
punha", tamanho o seu poderio e
imensidão. Observa que, "com um
vocabulário assaz limitado, não é
possível fazer, ou expressar, distin-
ções importantes, nem examinar
nenhuma questão com algum cui-
dado conceitual. Meus pacientes
muitas vezes só conseguiam des-
crever o que sentiam de forma
muito rude, valendo-se de expos-
tulações, exclamações e demonstra-
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O comunismo é a doença do patriotismo
João Ribeiro Junior

O movimento comunista
em nosso País, como em qual-
quer outra nação do Mundo
Ocidental é, na realidade, a
manifestação de um complexo
de causas e fatores que abran-
gem desde o idealismo elevado
e doutrinário ao interesse mes-
quinho das ambições inconfessá-
veis. É por issodifícil estabelecer até
onde o aperfeiçoamento social e
político, a elevação do nível econô-
mico das populações pode atenuar
a expansão das ideologias de fun-
do marxista que se apresentam em
um grande número de variações
influentes e expressivas. Os objeti-
vos que as diversas correntes são
sempre douradas pela descrição
atraente de metas ideais de progres-
so, de bem-estar, de paz, emanci-
pação e de harmonia universal. Esse
quadro, que a propaganda desenha
de modo fascinante, e como um ho-
rizonte sempre inatingível, carre-
ando uma leva constante de incau-
tos e de oportunistas corruptos.

Estou convencido de que a
melhor defesa contra o comunis-
mo está na consciência esclarecida
de cada pessoa, na percepção rea-
lista das possibilidades nacionais,
no patriotismo indeclinável. que
não se submete, mas se preocupa
com o progresso da Pátria sem
corrupção que corrói em todos os
escalões o caráter dos homens e
inutiliza gerações inteiras, principal-
mente quando o réu corruptor e o cor-
rupto corroem  em todos os escalões o

caráter dos homens  e inu-
tiliza gerações inteiras,
mormente quando a cor-
rupção se torna impune,
graças a Justiça, que,
como a nossa, dá o mau
exemplo, colocando a es-
pada da punição exem-
plar deitada em seu colo,
como se apresentana  es-

cultura-símbolo em frente ao Su-
premo Tribunal Federal. E mais
sem a balança do equilíbrio da Jus-
tiça

Em minha lembrança gravou-
se indelevelmente o sombrio pano-
rama que precedeu à impressionan-
te sucessão dos acontecimentos de
março de 1964, quando a nossa
Pátria esteve na iminência de se
transformar em palco fratricida, e,
possivelmente, em um teatro de
guerra internacional; portanto, é
preciso que se focalize o comunis-
mo na sua real expressão, em seus
persistentes objetivos que emergem
em declaração como esta: "Reafir-
mamos com orgulho - como assi-
nala o Projeto de Revolução - nos-
sa tradição de fidelidade ao inter-
nacionalismo proletário, de apoio
firme  e ativo aos países do campo
socialista (...) São inadmissíveis,
portanto, em nossas fileiras e na
imprensa feita com os recursos do
povo quaisquer ataque ao comu-
nismo, ao baluarte do socialismo
no mundo e ao partido que dirige a
construção do comunismo". (Luiz
Carlos Prestes - "Carta ao CC do
PCB sobre o debate político - no-
vembro de 1956).

Viva a Democracia!
Estado de Direito sempre!

Professora Bebel

No dia 11 de agosto,
em todas as capitais brasi-
leiras e muitas outras ci-
dades, milhares de brasilei-
ros e brasileiras participaram
dos históricos atos em defesa
da democracia e de leitura da
carta que defende o Estado demo-
crático de direito e as eleições deste
ano em urnas eletrônicas.

 Com grande honra, participei
do ato realizado em São Paulo, no
chamado "território livre do Largo
de São Francisco", na Faculdade
de Direito da Universidade de São
Paulo. No mesmo local, em 1977,
foi lida a Carta aos Brasileiros, pelo
fim da ditadura militar. Ao meu
lado, o Presidente da Sociedade
Brasileira para o Progresso da Ci-
ência - SBPC e ex-Ministro da Edu-
cação, Professor Doutor Renato
Janine Ribeiro.  Não apenas em São
Paulo, mas em todo o Brasil, juris-
tas, estudantes, artistas, lideran-
ças sindicais e populares, além de
personalidades, se pronunciaram
para representar os mais de 800
mil brasileiros e brasileiras que já
assinaram a carta. Logo, seremos
1 milhão de signatários contra as
intenções golpistas de Bolsonaro.

 Em Piracicaba, realizaremos
um ato no dia 18 de agosto, às
19h30, no auditório do Hotel Naci-
onal Inn, na Rua do Rosário, 1358,
no centro. Na ocasião, lançare-
mos o Comitê Sindical e Popular
de Luta, que já vem trabalhando
em defesa das pautas dos tra-
balhadores e da democracia.

 Não existe democracia verda-
deira se o povo passa necessidades,
ignoradas pelo poder público. O
problema vai muito além da tenta-
tiva de Bolsonaro de inviabilizar o
processo eleitoral, frente à perspec-
tiva de perder as eleições. A grande
questão é que o governo Bolsonaro

ções físicas de emoção".
E no Brasil? É diferente?
Diria que não. Talvez

seja pior. Tenho visto a utili-
zação excessiva de expressões
que servem de muleta, diante
da falta de vocabulário. Duas
delas me chamam especialmen-

te a atenção: "tipo", que serve para tudo,
e "tá ligado?", com que termina toda
frase incompleta de quem não con-
segue encerrar uma fala de manei-
ra minimamente inteligível.

É óbvio que a ortodoxia lingu-
ística está sendo impunemente vi-
olada e há quem sustente "que ne-
nhuma língua ou dialeto é superi-
or a outrae que as formas de co-
municação verbal não podem ser
hierarquizadas de acordo com sua
complexidade, expressividade ou
outra virtude qualquer". Para
quem pensa assim, "as tentativas
de importar a suposta "correção"
gramatical aos falantes nativos de
um dialeto "incorreto" nada mais
são do que um exercício irreconhe-
cido e opressor de controle social;
trata-se do meio pelo qual as elites
despojam povos e classes sociais
inteiras de sua autoestima e os
mantêm em permanente subor-
dinação. Se convencidos de que
não conseguem falar a própria
língua adequadamente, como
não se sentirão indignos, humi-
lhados e desprivilegiados?".

Para o pensador britânico, "a
recusa em ensinar a gramática for-

mal é tão coerente com a compre-
ensão correta da natureza da lin-
guagem quanto é politicamente ge-
nerosa, uma vez que confere igual
prestígio a todas as formas de fala
e, portanto, a todos os falantes".

Pessoalmente, resisto a aceitar
a tese de que equivalem o bom uso
do vernáculo e o incentivo a qual-
quer outra espécie de linguagem.
Não consigo deixar de pensar que
o abuso no emprego do "tipo" e "tá
ligado?", exprime certa indigência
vocabular. A língua portuguesa
possui mais de meio milhão de ver-
betes. Com cerca de cinco mil deles,
Machado de Assis produziu uma
obra imperecível. Não soa como
música, em meus ouvidos, ouvir
"tipo" como substituto à palavra
que o emissor não encontra ou não
conhece. Nem me agrada o "tá li-
gado?", que é uma espécie de ad-
moestação, equivalente ao "enten-
de?" de que outros também se ser-
vem de maneira superabundante.

Mas aceito o fato incontestá-
vel de ser voto vencido. O inglês
Steven Pinker escreveu "O instinto
da linguagem", que já atingiu cer-
ca de trinta edições. Para ele, "lin-
guagem é uma habilidade comple-
xa e especializada, qualitativamen-

te igual em todos os indivíduos".
Todas as pessoas possuem capaci-
dade linguística de formular pen-
samentos complexos e refinados.
Acrescenta que cada um detém "os
mesmos instrumentos para pensar.
No que diz respeito à forma lingu-
ística, Platão caminha ao lado do
porqueiro macedônio e Confúcio
caminha ao lado do selvagem que
caça cabeças em Assam".

Afirmar-se que há uma lingua-
gem correta e uma forma linguísti-
ca incorreta é uma ideia antiquada
e elitista. Ilusão perniciosa a de que
os integrantes da classe trabalha-
dora só conseguem usar linguagem
simples e grosseira. As professoras
antigas, que ensinam gramática,
"não passam do braço linguístico
de um poder colonial - a classe
média - que oprime aquele que, de
outro modo, seria um populacho
muito mais livre e feliz".

Corrigir erros de português é
uma descriminação que pode ge-
rar intensificação de complexo de
inferioridade. Não concordo. Mas
parece que a maioria parece con-
cordar. "Tipo tá ligado?".

José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

 O comunismo vale-se de to-
dos os recursoscontra do direi-
toda Pátria progredir em paz,
de elevar a cultura de seus ci-
dadãos, e de acabar com asfra-
quezas e misérias humanas. Eis,
pois, o esforço constante do patrio-

tismo para assegurar á nossa Pá-
tria o espírito de progredir em paz,
de elevar a educação e a cultura
de seus cidadãos, de evoluir in-
flexivelmente para adaptar-se
às condições decorrentes dos
verdadeiros objetivos nacionais.

J o ã o  R i b e i r o  J u n i o r ,
a d v o g a d o  ( U S P ) ,  D o -
c e n t e  d e  D i r e i t o
C o n s t i t u c i o n a l ,  d e
Teoria Geral  do Esta-
do e  Ciência  Polít ica,
e História,  doutor em
Educação,  mestre  em
Filosofia  (Unicamp)

Transtornos mentais
Alexandre Padilha

Vivemos o momento
da maior prevalência de
transtornos mentais e pro-
blemas relacionados à saú-
de mental da história do
Brasil. Se tornou muito co-
mum pessoas, seja no nos-
so ambiente familiar, amigos ou
colegas de trabalho, expressarem
estar se sentindo angustiados, an-
siosos, depressivos, com dores físi-
cas crônicas ou que apresentam
burnout (síndrome de esgotamen-
to profissional).

Consequências da pandemia
da Covid -19, do isolamento social,
da dor do luto, das sequelas da
doença, da crise institucional,
política e econômica causadas
pelo governo Bolsonaro que
aprofundam as desigualdades e
fazem com que os brasileiros
tenham a sensação constante de
"cansado que não passa".

Neste caos estabelecido, ainda
temos o desmonte das estruturas
de saúde mental do Ministério da
Saúde, como o aniquilamento da
Coordenação de Saúde Mental
também motivados pelo governo
Bolsonaro. Um extremo absurdo,
ainda mais em uma época em
que os problemas de saúde
mental se multiplicam por toda
a sociedade, é pior ainda.

Temos 33 milhões de brasilei-
ros passando fome e 125,2 milhões
com algum grau de insegurança
alimentar - 6 a cada 10 brasileiros
convivem com algum grau de inse-
gurança alimentar -, de acordo com

dados do 2º Inquérito Nacio-
nal sobre Insegurança Alimen-
tar no Contexto da Pandemia
da Covid-19 no Brasil, realiza-
do pela Rede Brasileira de Pes-
quisa em Soberania e Segu-
rança Alimentar e Nutrici-
onal (Rede PENSSAN). As
mortes por suicidio dobra-

ram em 20 anos no Brasil de acor-
do com o DataSUS, passando de
7 mil para 14 mil, o que equivale
a mais de uma morte por hora,
esse crescimento vai na contra-
mão do restante do mundo. A
procura por atendimento nos
Centros de Atenção Psicossocial
(CAPS) também cresceu.

Não superamos a pandemia
da Covid-19 e agora temos outra
pandemia em curso: a de saúde
mental. Os mecanismos de atendi-
mento psicossocial precisam voltar
a funcionar em nosso país. Brasi-
leiros e brasileiras estão em sofri-
mento mental e o acesso a medica-
ção muitas vezes não é suficiente.
Precisamos acolher as pessoas e
pensar em um futuro onde direi-
tos de todos sejam preservados.

Alexandre Padilha, médi-
co, professor universitário
e deputado federal (PT-SP)
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tem sido uma interminável
sucessão de tragédias para
o povo brasileiro e de des-
truição do país.

 Nesta semana, Jair
Bolsonaro vetou parte de
uma lei, onde se instituía o
reajuste anual dos valores
destinados ao PNAE - Pla-

no Nacional de Alimentação Esco-
lar, essencial para garantir às cri-
anças e jovens que frequentam as
escolas públicas a alimentação ne-
cessária à sua aprendizagem e, em

grande parte dos casos, a sua saú-
de e sobrevivência. Há mais de 33
milhões de brasileiros que passam
fome. Há mais de 127 milhões com
algum tipo de insegurança alimen-
tar. O pais tem um presidente que
não se importa o próprio povo.

 Em contraposição, ficamos
sabendo que o General Braga Net-
to, candidato a Vice na chapa de
Bolsonaro, recebeu R$ 926 mil em
salários em dois meses de 2020,
quando o Brasil vivia o auge da
pandemia, com empresas fechan-
do, pessoas falecendo, aumento do
desemprego e problemas em diver-
sos setores da economia.

Esse, portanto, é o momento
de toda a população se posicionar.
Para além do ato, nós, professores
e professoras, temos um impor-
tante papel na conscientização
de nossos estudantes e da po-
pulação em geral para defende-
rem as conquistas democráticas, as
eleições e o caminho para um Bra-
sil justo e soberano.

Professora Bebel, deputa-
da estadual pelo  PT

passamos.
Chamo a atenção dos

meus leitores para esse do-
mingo, 14. É "Dia dos Pais".
Vamos comemorá-lo em fa-
mília. Talvez o almoço tradi-
cional e o presente costumei-
ro não sejam possíveis, mas,
a lembrança, o nosso carinho,

o nosso amor filial, nunca poderá
ser esquecido. Todos temos um pai
aqui na Terra, lá no céu, também!
Só que lá está "Aquele" que é pai de
tudo e de todos e, nós,por isso, tro-
camos o seu nome por "Deus"
(aquele que está acima de todos
nós)porque Ele sempre esteve co-
nosco e não temos plena consciên-
cia dessa verdade.

O meu pai para lá se foi (24/
06/1965 com 59 anos) quando eu
ainda era jovem (16 anos) e com ele
muito aprendi, por isso tenho a sua
imagem bem presente na minha
memória e,absoluta certeza que
quando eu daqui também partir,
vou vê-lo e poder senti-lo plena-
mente. Acompanhei seu funeral
juntamente com minha mãe e aju-
dei a colocar seus restos mortais
no túmulo que ele e eu já havía-
mos, em 1963, sepultado seus pais
portugueses nascidos em Coimbra,
Portugal, e para cá migraram an-
tes da II Grande Guerra Mundial.
Abstenho de maiores detalhes para
impedir que as lágrimas não me
permitam concluir o presente arti-
go. A emoção é tamanha e preciso
conte-las, pois assim como ele, que
era do signo de Sagitário, preciso
expressar certas verdades com ex-
cessiva franqueza, para que elas
não sejam esquecidas por falta de
ação e, as famílias, não se dissol-
vam. A semana que ora finda me

faz temeroso, haja vista os aconte-
cimentos que estamos testemu-
nhando em todo mundo: parece
estar tudo de cabeça para baixo;
há necessidade de compreensão
sábia e consciente; de sabedoria
bastante de que a vida é a susten-
tação que nos possibilitará alcan-
çar momentos felizes da eternida-
de; que o abraço é o aperto que une
a dualidade e os opostos que preci-
sam serjuntados;ninguém poderá
ser esquecido, pois, se cada vez que
eu em meu pai pensasse, uma es-
trela no céu se apagasse, talvez nes-
se imenso céu, nenhuma estrela
brilhasse.

Que nos venha o domingo,
primeiro dia da semana, dia do
descanso e também "Dia dos Pais".
Porém, não nos esqueçamos de que
esse domingo precisa ser especial e,
que o Sol, seu regente, a Lua que está
na sua fasecheia, nos
iluminem.Nãopermitamos quea som-
bra venha nos entristecer e os fatos
que estão acontecendo em todo o
mundo, não nos deixem temero-
sos e realmente não aconteçam.

Em artigo para este jornal fa-
lando sobre telefone celular, já su-
geri uma solução que entendo ne-
cessária para facilitar um melhor
controle das notícias falsas (Fake
News): uma legislação brasileira
que obrigue as companhias telefô-
nicas que exploram a telefonia ce-
lular e ou produzam tais aparelhos,

exijam que suas habilitações para
o necessário funcionamento sejam
feitas por pessoas maiores (acima
de 18 anos) mediante apresenta-
ção de documentação hábil e devi-
damente identificada com anota-
ção junto às concessionárias desse
serviço e cientes de suas responsa-
bilidades e obrigações pelo uso e
manutenção atualizada de seus
dados cadastrais. Infelizmente para
a tecnologia digital operante aqui
no Brasil nessa modalidade está
carente de leis regulamentadoras
para sua utilização. É um meio de
comunicação que carece maiores
cuidados quanto a sua liberdade
deutilização, assim como os jornais,
televisão e rádios, esses sim são
obrigados a registros públicos para
o exercício das atividades e possuir
pessoas maiores e capazes para as-
sumirem as necessárias responsa-
bilidades. Será que o aparelho deno-
minado "telefone celular" que é um
aparelho de uso pessoal não é um apa-
relho de comunicação e sua compra
não precisa ser controlada?

Esse domingo precisa ser es-
pecial. Feliz domingo para todos os
pais e que Deus, na sua infinita
bondade derrame suas bençãos
sobre eles e que nós, filhos, apro-
veitemos para abraça-los enquan-
to aqui presentes. Quando distan-
tes e ainda vivos, usemos o celular
para cumprimenta-los se a ligação
não cair ou a gravação automática
falar: "esse telefone não existe, con-
sulte sua operadora".

Aldo Nunes, contabilista, advo-
gado e Auditor Fiscal de Ren-
das aposentado do Governodo
Estado de São Paulo E-mail:
audusconsultoria@gmail. com
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Nutricionista da Saúde fala sobre
a importância da amamentação
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A Secretaria de Saúde de São Pedro promoverá bate papos nas unidades com
a nutricionista e consultora de amamentação, Amanda Alves Scagnolato

CASAS E APARTAMENTOS

APT. SEMI NOVO:  1  dorm. com armário em-
butido,  copa/cozinha, sala, área de serviço,
garagem e portão eletrônico. R$ 220.000,00
(M.)

APT. CENTRAL TÉRREO:  1 suíte + wc social,
sala, cozinha, área de serviço, pequeno quintal
e estacionamento. R$ 300.000,00 (todo re-
formado e mobiliado) - V/C.

APT. CENTRO CALDAS NOVAS /GO:  1 quar-
to, (2º  opcional),  w c social, sala com saca-
da, cozinha, área de serviço, 1 vaga, eleva-
dor. R$ 130.000,00. (L.)

APT. PRAIA GRANDE BOQUEIRÃO:  1 quarto,
banheiro, sala com sacada, cozinha, área servi-
ço, 1 vaga, elevador. 500 metros da praia, próxi-
mo ao centro comercial. R$ 190.000,00 (L)

CASA NOVA EM CONDOMINIO Excelente casa
térrea, com 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala
para 2 ambientes, escritório, varanda, cozi-
nha planejada, área de serviço, quarto e ba-
nheiro externo, 3 vagas cobertas + 2 desco-
bertas, área gourmet, aquecimento solar, óti-
mo acabamento. R$ 830.000,00 (C/F).

CASA JD. PORANGABA:  Parte térrea: abrigo,
sala, cozinha, lavabo. Parte Inferior: 1 suíte + 1
quarto, área de serviço, despejo e quintal gran-
de. R$ 300.000,00 (K.S).

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo:  Sala de jan-
tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com
magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-
viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.
social, varandas, piscina, churrasqueira e
quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA SEMI NOVA:  3 dormitórios (1 suíte),
w.c. social, sala para 2 ambientes com sa-
cada, cozinha americana, área de serviço,
salão com pia, fogão á lenha e churrasquei-
ra,  banhei ro,  p isc ina,  garagem (2) .  R$
565.00,00 (B.B)

SOBRADO: Superior: 3 dorm. gdes, todos
com A/E ( 2 suites), 1 estúdio, ar condiciona-
do, mezanino, varandas com vista panorâ-
mica; Térreo: 3 amplas salas com ar condi-
cionado e varanda, lavabo, cozinha gd. com
armários, copa, garagem (4+ 3), edícula ,
churrasquei ra,  p isc ina e quinta l .  R$
780.000,00 (L/V).

CASA TÉRREA JD. PORANGABA: 3 dorm.
(1 suite), w.c. social, lavabo, sala para 2
ambientes, cozinha, área de serviço, abri-
go, amplo quintal com quarto, banheiro e
salão+ quiosque. R$ 550.00,00 (M.B.)

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
400.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 445 m2 - R$ 170.000,00
(JS)
Área prox. Relógio do Sol: 1.100m2 - R$
550.000,00 (J.S)
Terrenos  Comerc ia l :  288 m2 -  R$
130.0000,00 (JS)
Terreno Jd. Porangaba: 308 m2, declive,
com vista. R$ 90.000,00 (V.N)
Terreno Jd. Porangaba:  317 m2, murado.
R$ 175.000,00 (M.C.P)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Área Comercia l :  1.156 m2, p lana.  R$
760.000,00 (W.M.)

CHÁCARAS   PRONTAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),
todos com armários embutidos, w. c. soci-
al, lavabo, sala de estar com lareira, sala
de jantar, cozinha com armários, varandas
em L, piscina, quiosque com churrasquei-
ra, play ground, campo de futebol, canil,
horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-
mentas. R$ 795.000,00 (V.)

CHACARA PRIMAVERA: Excelente chácara,
gramada + paisagismo, ótima casa com 7
dorm., suítes, salas, varandas, área gour-
met, abrigos, dep. emp., horta, pomar pro-
duzindo, pérgola, etc. R$ 920.000,00.

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS:   5.000 m2, toda
gramada, casa em tijolos à vista com 3 dormi-
tórios, 2 banheiros, sala de TV com lareira,
sala de jantar, cozinha, dispensa, área de ser-
viço, piscina, poço semi artesiano,  fundos para
área verde R$ 550.000,00 - (C)

CHÁCARA SÓ TERRA: 5.000m2, plana, Lot.
Primavera R$ 200.000,00.

Conhecido como Agosto Dou-
rado, o mês de agosto remete a um
dos temas mais importantes para
saúde do ser humano: a amamen-
tação. Além de distribuição de car-
tazes e informativos, a Secretaria
de Saúde de São Pedro irá promo-
ver bate papos em todas as unida-
des de saúde com a nutricionista e
consultora de amamentação,
Amanda Alves Scagnolato.

Enquanto as mães estiveram
na sala de espera aguardando pela
consulta, Amanda pretende refor-
çar a importância do aleitamento
materno exclusivo até os seis me-
ses de vida da criança e sua conti-
nuidade até os dois ou mais. "É um
tema de suma importância na vida
dos seres humanos e que deve ser
lembrado e incentivado o ano todo",
declarou a nutricionista.

Ela explica que o leite ma-
terno é o melhor e mais comple-
to alimento para o bebê, pois
possui todos os nutrientes es-
senciais e na quantidade ade-
quada para o seu desenvolvi-
mento. "Por ser produzido na-
turalmente pelo corpo da mu-
lher, é capaz de transmitir
anticorpos que protegem os
bebês contra infecções respira-
tórias, diarréia, desidratação,
diminui os riscos de alergias
como APLV, dermatite atópica
e entre outras".

Amanda explica que o leite
da mãe pode influenciar positi-
vamente na fase de introdução
alimentar, já que os sabores dos
alimentos ingeridos pela mãe
passam para o leite. "Além de
todos esses benefícios, a ama-
mentação é uma forma espe-
cial de comunicação, afeto e
confiança entre mãe e bebê".

A nutricionista e consultora de amamentação, Amanda Alves Scagnolato, irá falar sobre o tema nas unidades de saúde
Apesar de poder ser um

grande desaf io  na vida da
mulher, a nutricionista disse
que os bebês nascem com o
ref lex o  d e  s u c ç ã o ,  m a s  a
e x t r a ç ã o  d o  l e i t e  n a  m a m a
deve  ser  aprendido em con-
junto.  Para  isso,  uma boa
pega e uma postura adequada
são essenciais para que a ama-
mentação ocorra com sucesso.

"Algumas dificuldades po-
dem ocorrer ao longo desse pro-
cesso, dificultando a amamen-

tação e gerando insegurança,
ansiedade e frustração às no-
vas mamães,  como f issura
m a m i l a r ,  i n g u r g i t a m e n t o
mamário, mastite, candidía-
se mamária, ducto obstruído",
disse, ao ressaltar a importân-
cia do acolhimento das mães
nessa fase tão importante. "O
ato de amamentar não deve ser
doloroso e sim prazeroso".

PROGRAMAÇÃO  -  As
atividades sobre Aleitamento
Materno acontecem na UBS Al-

pes das Águas no dia 16, às 8h;
na UBS São Francisco no dia 17,
às 11h; na UBS Bela São Pedro
no dia 17, às 7h; na UBS Doro-
thea no dia 18, às 13h; na UBS
Primavera no dia 23, às 13h30;
na UBS São Dimas nos dias 19 e
26, às 7h; e na Umis nos dias 24
e 31, às 8h. No dia 27 de agosto,
na Praça Santa Cruz, está pre-
visto uma manhã com palestra,
distribuição de informativos e
serviços como aferição de pres-
são e teste de glicemia.

Daniella Oliveira
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Munícipes discutem
propostaspara a revisão
do Plano Diretor

Pelo menos 34 propostas de
alteração da lei complementar nº
67 de 29 de dezembro de 2010 fo-
ram analisadas na primeira au-
diência pública da Revisão do
Plano Diretor, realizada no últi-
mo dia 5, na Câmara Municipal de
Vereadores de São Pedro. Além da pre-
sença do prefeito Thiago Silvia e
do presidente da Casa de Leis,
Du Sorocaba, aproximadamen-
te 50 pessoas participaram das
discussões que vão nortear o
crescimento urbano do municí-
pio nos próximos 10 anos.

"Estamos em um espaço de-
mocrático e representativo para
população com o objetivo de deba-
ter o Plano Diretor, que é um ins-
trumento jurídico que dá norte para
o crescimento do município de São
Pedro. A lei atual é de 2010, e pre-
cisamos pensar que hoje a realida-
de da cidade é diferente. Temos que
pensar no crescimento, nas opor-
tunidades e incluir ideias, ações e
projetos de curto e médio prazo",
disse o prefeito Thiago Silva na
abertura da audiência.

Conduzido por Bento Guasta-
li, do Ibade (Instituto Brasileiro de
Assessoria de Desenvolvimento),
que assessora a Prefeitura na re-
novação do Plano Diretor, o even-
to tratou de temas importantes
como zoneamento, padrões de cons-

trução, desenvolvimento sustentá-
vel e aspectos ambientais.

Além disso, é por meio desse
documento que o município terá nor-
mas e diretrizes para organizar seu
desenvolvimento e expansão territori-
al. "Trata-se de um instrumento bási-
co do processo de planejamento muni-
cipal para a implantação da política
de desenvolvimento urbano, nor-
teando a ação dos agentes públicos
e privados", explicou Guastalli.

Divididos em grupos, os par-
ticipantes discutiram temas e su-
gestões como instrumentos da po-
lítica urbana, ordenamento terri-
torial, instrumentos urbanísticos
de regulação para intervenção do
solo e objetivos das diretrizes da
política urbana. "Esse momento é
muito importante, pois a segunda au-
diência, no dia 30 de agosto, será ex-
clusivamente para aprovação das pro-
postas que farão parte da minuta
do novo Plano Diretor", ressaltou.

A atualização do Plano Dire-
tor deve ser feita a cada 10 anos e
está prevista no Estatuto das Cida-
des, uma lei federal.Para essa atu-
alização a Prefeitura de São Pedro
conta com o trabalho da Secretaria de
Governo e do Conselho da Cidade.
Outras informações sobre o Plano Di-
retor podem ser conferidas em ht-
tps://www.saopedro.sp.gov.br/pla-
no-diretor

Daniella Oliveira e Matheus Gasparim

IIIIILUMINAÇÃOLUMINAÇÃOLUMINAÇÃOLUMINAÇÃOLUMINAÇÃO

Começa a instalação de 104 braços
 de luz na avenida São João

Teve início na terça (10) a ins-
talação de 104 braços de luz na
avenida São João, a nova Imigran-
tes. A ação faz parte de mais uma
etapa da iluminação pública pro-
movida pela Prefeitura de São Pe-
dro por meio do Projeto Luz para
São Pedro, que desde 2014 já ins-
talou mais de 5.000 braços de luz
em toda a cidade.

Os braços têm 4,5 m de
comprimento e lâmpadas de 150
watts e vão garantir benefícios
para todos que usam o trecho
de aproximadamente 2 km que

interliga as avenidas dos Imi-
grantes e Paschoal Antonelli e
representa uma nova área em
desenvolvimento na cidade. O
local também tem uma ciclovia
bastante utilizada pelos ciclistas,
assim como é rota de prática de
várias atividades esportivas e de
lazer. "Investir em iluminação
pública é sinônimo de seguran-
ça, qualidade de vida e confor-
to para a população. A ilumina-
ção é um investimento que faz
parte do planejamento da cida-
de, previsto na Agenda São Pe-

dro e pensado com foco no de-
senvolvimento", disse o prefei-
to Thiago Silva.

Além da avenida São João,
também vão receber novos bra-
ços de luz nesta etapa os bair-
ros Serra Verde, Nova Aurora,
Floresta Escura,  Alpes das
Águas, Mirante, Camargo 1 e 2,
Primavera, Capim Fino, Santa
Rosa, Veredas, Giocondo, San-
ta Mônica, Praia Branca, Vale
do Sol e Samambaia e Minera-
ção Dunas. No total serão ins-
talados 502 novos braços.

Matheus Gasparim/Prefeitura de São Pedro
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Funcionários da Saúde recebem
uniformes e material de apoio
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Sabemos da importância do atendimento humanizado e que isso vai fazer diferença na vida das pessoas
"Na saúde, precisamos de

pessoas e vocês são a grande fer-
ramenta de comunicação entre a
população e os serviços ofereci-
dos pela Prefeitura. Sabemos da
importância do atendimento hu-
manizado e que isso vai fazer di-
ferença na vida das pessoas, por
isso queremos oferecer as me-
lhores condições de trabalho".
A fala do prefeito Thiago Silva
dirigida aos funcionários da Secre-
taria de Saúde e Desenvolvimento
Social reunidos na segunda-fei-
ra, 8, no Centro de Convenções,
resume o principal objetivo do
encontro que terminou com a
entrega de uniformes para os
funcionários de todos os setores,
além de materiais como aviso de

visita, guia de serviços oferecidos pelo
município que serão usados pelos
agentes comunitários de saúde e três
veículos também disponibilizados
para os agentes atuarem em locais
específicos, como os bairros Alpes,
Santo Antônio e Jardim Primavera.

O primeiro a falar foi o secretá-
rio de Saúde, Leandro Sanches,
que destacou o momento importan-
te da saúde no município. "Vivemos
uma trajetória de evolução. São
muitas coisas boas que fizemos  e
que tornaram São Pedro referên-
cia. E há muito por vir", disse.

Atual administradora do
Hospital São Lucas, Miriam Sou-
za fez um relato de sua trajetória
profissional para destacar a im-
portância das ações realizadas

pela atenção básica. "Os agen-
tes comunitários de saúde po-
dem contribuir muito. Ouvir de-
talhadamente a população faz toda
a diferença", disse, destacando
também a importância do traba-
lho realizado pelo Serviço Soci-
al. "Esses investimentos que es-
tão acontecendo na atenção bá-
sica com certeza trarão resulta-
dos práticos", afirmou.

GUIA DE SERVIÇOS - O
prefeito Thiago Silva falou também
sobre o guia de serviços municipais
que foi produzido com o objetivo
de ajudar os agentes a tira-
rem dúvidas da população
sobre os serviços realizados
pela Prefeitura.  "Há muitos

serviços realizados que as pes-
soas desconhecem. Este guia, com
informações sobre as principais
ações realizadas em diversos
setores, vai ajudar bastante".

O guia traz informações so-
bre as atividades realizadas nas
áreas de Esporte, Cultura, Desen-
volvimento Social, Fundo Social
de Solidariedade, Poupatempo,
Saúde, Saaesp, Meio Ambiente,
Obras, Educação e Tributação.

Outro material que será dispo-
nibilizado nas unidades de saúde
traz informações sobre o progra-
ma Planta Popular, que disponi-
biliza gratuitamente projetos  de
construção padrão para residênci-
as de pessoas que residam há, pelo
menos, 3 anos em São Pedro.

O benefício é oferecido para
quem possui apenas um imóvel ca-
dastrado, com renda familiar de
até quatro salários mínimos. São
6 modelos disponíveis, com
áreas das construção que va-
riam de 45,99 metros quadra-
dos a  69,54 metros quadra-
dos. O material informativo
está disponível em https://
www.saopedro.sp.gov.br/planta-
popular-pdf-pdf

UNIFORME APROVA-
DO  -  Os uniformes foram
aprovados pelos funcionários.
"Vai ajudar muito na identifi-
cação. As pessoas vão ficar
mais confiantes em abrir a por-
ta de casa para nós", disse Fer-
nanda Santos, agente comuni-

tária de saúde da UBS Nova São
Pedro. Ela também gostou dos
materiais informativos que vão
ser disponibilizados. "É uma
ferramenta importante para
ajudar a população".

Enfermeira na UBS São Fran-
cisco, Juliana Faber, destaca que o
uniforme vai facilitar a identifica-
ção de cada profissional. "As
pessoas vão saber identificar
com maior facilidade".

Técnica de enfermagem na
Umis, Angélica Polisel também vê
facilidades no uso de uniformes
e na disponibilização de materi-
al de auxílio nas informações. "As
pessoas pedem várias informações
para nós sobre assuntos relacio-
nados à Prefeitura", disse.

Matheus Gasparim/Prefeitura de São Pedro

Prefeito Thiago Silva fala com os funcionários da Saúde Evento aconteceu no Centro de Convenções Prefeito Thiago Silva mostra materiais

Veículos também serão disponibilizados para equipes Juliana Faber, Fernanda Oliveira, Angélica Polisel e Maraísa Fornazo
com os novos uniformes Prefeito Thiago Silva e equipe
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Luzia Stocco lança
livro neste sábado
O Restaurante Espaço Amora, em São
Pedro, vai receber escritora e músicos da
cidade em seu jardim, neste sábado, às 19h

No próximo sábado, dia 13 de
agosto, às 19h, os jardins do Espa-
ço Amora -Arte, cultura e meio-
ambiente, também único restau-
rante com opções veganas na cida-
de de São Pedro, vai receber a es-
critora Luzia Stocco para o lança-
mento do seu livro "Analiz e Hei-
ddy - Cinco Vidas aos Pedaços".

Nos últimos 30 anos Luzia
tem estudado sobre espiritismo, re-
encarnação e espiritualidade em
geral, pesquisando e refletindo so-
bre as múltiplas existências huma-
nas, a força da Física Quântica, e
as curas integradas (holísticas). E
é tudo isso que ela põe e imprime
nas páginas de seu livro.

"Analiz e Heiddy se procu-
ram por meio milênio, até que
em plena pandemia de 2021, eles
terão a oportunidade de se cu-
rarem através do amor tântri-
co, e vem a cura para todo o
planeta Terra", conta Luzia so-
bre o que é a síntese do livro.
"Num misterioso relacionamen-
to com o Edu (o menino das es-
trelas), inspirações divinas as
quais fui presenteada há algum
tempo", ressalta.

Luzia realizou também traba-
lhos voluntários em casas de cu-
ras, abrigos e asilos, aplicando rei-
ki, cromoterapia e outras técnicas
como a terapia humanista; a refle-
xologia podal, meditações, pales-
tras, e usando as artes cênicas com
projetos de autoconhecimento em
salas de leitura em escolas. Ultima-
mente tem estudado tantra, e jun-
ta-se a isso, insights, intuições, so-
nhos, visões do passado e todas
essas vivências, que escorrem pe-
las folhas impressas.

"Se tenho algo a dizer, es-
crevo. Se sinto um aperto no
peito, aceito que é hora de deci-
frar algo. Neste momento tere-
mos um lançamento presencial
como uma oportunidade de
homenagear a vida, agrade-
cendo com o amor e afeto que
envolve a cada um de nós, os
amigos mais próximos e os
distantes, as novas amigas,
os conhecidos, os vizinhos, e
os que um dia conheceremos
nesse barco chamado Terra",
comemora Luzia.

AUTORA - Luzia Stocco tem
55 anos, é aquariana nascida em
Piracicaba,escritora de paixão, com
10 livros publicados desde 2010
(romances, contos, poesias, infan-
to-juvenil), professora de História,
formada pela Unimep, atriz, reiki-
ana e massoterapeuta. Todos os
seus livros estão no site da Ama-
zon em forma de e-book.

Após passar por várias edi-
toras, entre elas a Patuá (São
Paulo), optou por atuar como
escritora independente, produ-
zindo a capa, diagramação e
revisão de seus livros. Planta
flores, ervas curativas, legumes,
verduras, alimentos orgânicos
tudo em seu quintal, monta hor-
ta e pomar comunitários, e é
vegetariana há 15 anos, quase
vegana. E ainda sobra tempo
para ter um canal no YouTu-
be com vídeos sobre autoconhe-
cimento e seu dia a dia.

Serviço:O Restaurante
Amora fica na Rua Joaquim
Teixeira de Toledo, 754, São Pe-
dro. Reservas e informações:
(19) 92001-6872 (19) 3481-5055.

Divulgação

Livro de Luzia Stocco será lançando no Restaurante Amora
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Aposentado é o primeiro
a solicitar Planta Popular

O aposentado Paulo Leal, de
66 anos, é o primeiro munícipe ins-
crito no Planta Popular, programa
da Prefeitura de São Pedro que ofe-
rece gratuitamente projeto de cons-
trução padrão para residências de
pessoas que residam há, pelo menos,
3 anos em São Pedro. Com um terreno
no bairro Santa Rosa, Leal providen-
ciou a documentação e já deu entrada
no pedido para construir uma casa
de 69,54 metros quadrados, com
três dormitórios, banheiro, cozinha,
sala e lavanderia.

"É um sonho se realizando",
conta o aposentado, que atualmen-
te paga aluguel da casa em que vive
com a esposa. "Com esse programa
vai dar para economizar bastan-
te", relata, após falar dos planos
para dar início à construção.

O Planta Popular oferece o
projeto. A construção pode ser fei-
ta com recursos próprios e há tam-
bém a possibilidade de pedido de
financiamento imobiliário. Tam-
bém é preciso ter o terreno para
construção, que deve estar regula-
rizado. A construção planejada ofe-
rece maior probabilidade de econo-
mia e conforto. O benefício é ofere-
cido para pessoas que possuem ape-
nas um imóvel cadastrado, com
renda familiar de até quatro salá-
rios mínimos.  São 6 modelos dis-
poníveis, com áreas das constru-
ção que variam de 45,99 metros
quadrados a  69,54 metros quadra-
dos. O material informativo sobre
o Planta Popular está disponível em
https://www.saopedro.sp.gov.br/
planta-popular-pdf-pdf

Primeira planta popular foi solicitada por Paulo Leal

Matheus Gasparim/Prefeitura de São Pedro
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F.
(19) 3481-6112/ 9 9759-9092.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO
 Apartamento com 2 dorm. Sala
cozinha banheiro no Bairro Dois
Córregos em Piracicaba tratar
(19) 9.9665.8116.
------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.

INSTRUMENTOS MUSICAIS.
E acessórios novos e usados,
conserto, compra, vende e tro-
ca. Ficha Som Usados. F. (19)
3483-2136.

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residen-
ciais, usados, compra, vende,
troca e loca. Ficha Som Usa-
dos. F. (19) 3483-2136.

GRAVAÇÕES DE.
Fitas K7 e Discos de Vinil p/ CD/
PENDRIVE e VHS p/ DVD. F. (19)
3483-2136.
------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
------------------------------------------
VENDO ÓRGÃO.
Minami MDX15, série ouro, com
banqueta, ótimo estado. F. (19)
3483-2136.
------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.

Os arquitetos da natureza
É no mês de agosto que começa-

mos a observar o romance entre as
aves, os pares se encontram para
ter seus filhotes na primavera. Se
você parar um momento para
observar o lado de fora, verá que os
bicos das aves estão com galhinhos,
paina, capim e barro para a construção
dos ninhos. Esse processo de construção é
denominado como nidificação.

Assim como nós, as aves também
possuem suas preferências arquitetô-
nicas, desta forma cada uma executa
um projeto diferente de ninho. Você já
deve ter visto o ninho do joão-de-bar-
ro (Furnarius rufus), a casinha é cons-
truída em conjunto pelo macho e pela
fêmea, que avaliam a direção do ven-
to para escolher a localização da en-
trada. Além da construção do ninho a
incubação dos ovos também é compar-
tilhada. Não são apenas as aves que se
empenham em construir seus ninhos, as
abelhas também tem essa necessida-
de. E assim como as aves, os ninhos
variam de acordo com a espécie.

Ao contrário do que vemos nos
desenhos, nem todas as abelhas são
listradas de preto e amarelo. O Brasil
possui aproximadamente 250 espéci-
es nativas de abelhas sem ferrão iden-
tificadas. Dentre elas, algumas for-
mam colméias, como no caso da espé-
cie jataí (Tetragonisca angustula), a
qual possui o formato de um canudi-
nho. Porém, muitas destas abelhas
apresentam o hábito solitário.

As abelhas solitárias não produ-
zem mel, mas apresentam a importan-
te missão de polinização, que garan-
tirá a sobrevivência e manutenção da
população vegetal e por consequência
de toda a humanidade. Sua nidifica-

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é uma iniciativa da Coordenadoria de Meio
Ambiente da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está achando ou dê sugestões através
do Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail: meioambiente@saopedro.sp.gov.br

ção pode ocorrer no solo, em rochas,
em troncos de árvores, em folhas, fru-
tos ou em cavidades de construções.

Não só as abelhas são ecléticas
para a escolha de seus endereços. As
aves também criam seus lares em di-
ferentes lugares como árvores, solo,
tocas, telhados, postes e até letreiros
de estabelecimentos comerciais. Estes
últimos casos não são considerados
ideais para o bom desenvolvimento
dos animais. Mas você sabe por que
isso vem ocorrendo?

Cada vez mais a humanidade
vem ocupando os espaços verdes, des-
ta forma muitos animais são despe-
jados sem aviso prévio e acabam bus-
cando endereços inadequados. Assim,
é muito importante avaliar a ocupa-
ção das árvores antes de qualquer
poda ou corte. A mesma recomenda-
ção é válida para construções e refor-
mas de nossas casas. É necessário
avaliar os telhados em busca de ni-
nhos e ovos e respeitar o tempo de de-
senvolvimento destes moradores.

Devemos respeitar seus espaços
e moradias e adequar nossos projetos
conforme suas necessidades. Conta-
mos com o apoio de todos para garan-
tir terrenos sadios para a construção
dos ninhos, desta forma incentivamos
o plantio de árvores adequadas em
calçadas e nas moradias. Nós da Co-
ordenadoria do Meio Ambiente nos
colocamos à disposição para sanar
dúvidas referentes a essa temática.

Paula Gonçalves da Fon-
seca e Souza é colabora-
dora técnica da Divisão de
Planejamento e Articula-
ção Socioambiental
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Em encontro com pastores, prefeito
Thiago Silva anuncia evento gospel
Show gratuito com o cantor Fernandinho será dia 14 de outubro, no Centro de Eventos de São Pedro; prefeito Thiago reuniu-se com pastores

SRA. BENEDITA LAVINIA
DE SOUZA RAMIRO faleceu
dia 08/08/2022, na cidade de
Pirac icaba,  contava 77
anos, filha dos finados Sr.
Ramiro de Souza e da Sra.
Antonieta Colasante de Sou-
za, era viúva do Sr. Francis-
co Salles Ramiro; deixa os
filhos: Lidia Conceição Ra-
miro, casada com o Sr. Jose
Vando Ferreira da Silva;

Francisco Marcelo Ramiro;
Marcio Ramiro, já falecido e
Marcos Emanoel Ramiro. Dei-
xa a neta Renata, demais fa-
miliares e amigos. Sepulta-
mento dia 09/08/2022 às
14h00 do Velório do Cemité-
rio Municipal de São Pedro/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS

O encontro do prefeito Thiago Silva com os pastores foi na Acispi

Daniella Oliveira

Para apresentar as principais
ações, projetos e obras realizadas
pela Prefeitura de São Pedro, o pre-
feito Thiago Silva se reuniu com
pastores e líderes de igrejas evan-
gélicas no último sábado, 6, no sa-
lão social da Acisp (Associação Co-
mercial e Industrial de São Pe-
dro). Além de dar detalhes so-
bre um pacote de obras que so-
mam R$ 51 milhões de investi-
mento, o prefeito anunciou o
show gratuito com o cantor gos-
pel Fernandinho, no dia 14 de
outubro, no Centro de Eventos.

"Nosso trabalho começou em
2013, quando eu ainda era vice-
prefeito. Pegamos um trem que já
estava andando e agora temos a
responsabilidade de dar continui-
dade. Entre as diversas obras e
ações, nosso compromisso é levar
infraestrutura a todos os bair-
ros da cidade, ter a sensibilida-
de e enxergar o município como
um todo", disse o prefeito, an-
tes de apresentar uma lista de
obras já realizadas, em andamen-
to e para começar.

"Tudo o que fazemos é sempre
pensando do desenvolvimento da
nossa cidade, e é por isso que fiz
questão de promover esse bate papo
como vocês, que representam vári-
os grupos que moram em diferen-
tes localidades do município. Ain-
da há muito que fazer, pois temos
bairros que não têm infraestrutu-
ra básica; precisamos mudar essa

realidade", ressaltou o prefeito.
Com o total de R$25,3 milhões de
investimentos, o prefeito citou
obras que já estão programadas,
como as reformas da Rodoviária,
que contará com 5 novas platafor-
mas, da UBS São Dimas e do Mu-
seu Gustavo Teixeira, além do Vi-
veiro Municipal, asfalto novo, com
guias, sarjetas e galerias pluviais
nos bairros Capim Fino, Chácaras
ABC, Jardim Serrano, Colinas (par-
te baixa), Mirante e Serra Verde.

Para melhorar a iluminação
pública, serão aproximadamente
500 novos braços de luz distribuí-
dos na Avenida São João (Nova
Imigrantes), Serra Verde, Nova
Aurora, Floresta Escura, Alpes das
Águas, Mirante, Mineração Du-
nas, Camargo I e II, Primavera,
entrada do Capim Fino, Santa
Rosa, Veredas, Giocondo, San-
ta Mônica, Praia Branca, Vale
do Sol e Samambaia. Há também
instalação de lâmpadas de led em
locais como portais e praças
para diminuir o consumo e au-
mentar a luminosidade; e os 12
km de recapeamento entre a
serra de São Pedro e Brotas.

Na lista de obrasem andamen-
to, que somam R$ 12,08 milhões
de investimento, Thiago Silva lis-
tou a construção das praças do
Jardim Navarro e do Jardim Itá-
lia; reforma das Emebs Benedito
Modesto de Paula e Maria de Fáti-
ma do Amaral; ampliação da Emeb

Halina Buba Baldon, construção de
almoxarifado da Educação e de
nova escola no bairro Nova São
Pedro, construção do Centro Ar-
tístico e do Centro Gastronômico;
reforma do Nape São Dimas, do
Cras, do Cemitério e construção do
pórtico e reforma do Bordadão.

Com mais R$ 4,7 milhões de
investimento, a lista das obras já
concluídas tem a reformulação da
praça São Benedito, construção das
praças Mariluz e  Meirinho, no
Portal das Flores, a construção da
quadra multiuso no bairro São Di-
mas, o Meu Pet, Poupatempo, as-
falto novo no bairro Giocondo e na
Estrada do Macuco, além do Cen-
tro de Educação Ambiental e cam-
pos de grama sintética no bairro
Nova Estância e ao lado da pista
de skate. "Em relação à frota mu-
nicipal, nos últimos 18 meses,
houve o investimento de R$ 8,9
milhões, com a aquisição de 37
novos veículos, entre máquinas, ca-
minhões e carros".

Antes de apresentar a pro-
gramação de eventos para os
próximos meses, o prefeito fa-
lou da Planta Popular, um pro-
grama da Prefeitura de São Pe-
dro que oferece gratuitamente
projeto de construção padrão
para residências de pessoas que
residam há, pelo menos, 3 anos
em São Pedro.São 6 modelos dis-
poníveis, com áreas das constru-
ção que variam de 45,99 metros

quadrados a  69,54 metros
quadrados. O material infor-
m a t i v o  e s t á  e m  h t t p s : / /
w w w . s a o p e d r o . s p . g o v . b r /
planta-popular-pdf-pdf

SHOWS E EVENTOS -
Além da Festa Nordestina, que irá
acontecer nos dias 19, 20 e 21 de

agosto, na Praça São Benedito; o
rodeio São Pedro Country Fest, em
setembro;  a transmissão dos jo-
gos do Brasil na Copa do Mundo
em novembro e Natal Encantado
em dezembro; o anúncio do show
gospel com o cantor Fernandinho,
em outubro, deixou os convidados

muito felizes. "Fui procurado por
várias pessoas evangélicas, que pe-
diram um evento para esse públi-
co. Apesar de ter uma agenda bem
concorrida, conseguimos fechar
com o Fernandinho. Será um even-
to gratuito, oferecido pela Prefei-
tura", destacou o prefeito.

SR.EDGARD ZARDO faleceu
no dia 04/08 na cidade de São
Pedro contava 73 anos de
idade.Era casado com a
Sra.Dagmar Flavio Zardo.Era
filho dos finados Sr.Renato
Zardo e da Sra.Laurinda Fer-
nandes Zardo. Deixa os filhos:
Eduardo, Janine, Alexandre e
Everson (já falecidos). Dei-
xa netos e demais parentes.
O seu sepultamento deu se
dia 05/08 ás 16:30 h saindo
o féretro do Velório Memori-
al Bom Jesus –sala 1 se-
guindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os
familiares.Á família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. EDNA BORTOLIN DE
JORGE faleceu no dia 04/08
na cidade de São Pedro con-
tava 84 anos de idade. Era viú-
va do Sr. Antonio Carlos de
Jorge. Era filha dos finados Sr.
Antonio Bortolin e da Sra. Ma-
ria Pereira Bortolin. Deixa os
filhos: Eli Henriqueta de Jorge;
Carlos Alberto de Jorge. Deixa
netos, bisnetas e demais pa-
rentes. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de Pira-
cicaba e o seu sepultamento
deu se dia 05/08 ás 17:00 h
saindo o féretro do Velório da
Saudade –sala 3 seguindo
para o Cemitério daquela loca-
lidade onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais

SR.WALKYR VERONEZI fale-
ceu no dia 05/08 na cidade de
São Pedro contava 97 anos de
idade. Era viúvo da Sra.Dora
Galante Veronezi.Era filho dos
finados Sr.José Veronezi e da
Sra.Alba Pigatin. Deixa os fi-
lhos: Maria Rosário, Maria
Madalena e Sebastião.Deixa
netos, bisnetos e demais pa-
rentes. O seu sepultamento
deu se dia 05/08 ás 09:00 h
saindo o féretro do Velório
Memorial Bom Jesus –sala 1
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os
familiares.Á família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SR.PAULO GALANTE fale-
ceu no dia 05/08 na cidade

de São Pedro contava 91
anos de idadeEra viúvo da
Sra.Maria Luisa Stocco Ga-
lante. Era filho dos finados
Sr. Guerino Galante e da
Sra.Amélia Brilho.Deixa os
filhos: Ivone e Wilson.Deixa
netos, bisnetos e demais
parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 06/08 ás
13:00 h saindo o féretro do
Velório Municipal de São
Pedro seguindo para o Ce-
mitério da mesma localida-
de onde foi inumado em jazi-
go da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SR.JOÃO MORAES FILHO
faleceu no dia 07/08 na cida-
de de Piracicaba aos 71 anos
de idade era casado com a
Sra.Flora Aparecida Moraes.
Era filho dos finados Sr.João
Moraes e da Sra.Maria da Con-
ceição Moraes. Deixa os fi-
lhos: Flavia, Robison e Regia-
ne (falecida). Deixa demais
parentes.O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento
deu se dia 07/08 às 16:00 sa-
indo o féretro do Velório Me-
morial Bom Jesus –sala 1 se-
guindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familia-
res. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.

SRA.MARIA BRUNOSSI SO-
ARES faleceu no dia 08/08 na
cidade de Águas de São Pe-
dro contava 92 anos de
idade.Era viúva do Sr.Denesio
Soares.Era filha dos finados
Sr.Cezar Brunossi e da
Sra.Thereza Martha de Olivei-
ra. Deixa as filhas: Marcia, Iara
e Renata.Deixa netos e de-
mais parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se dia 09/08 ás
09:00h saindo o féretro do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.LEDA DOS REIS faleceu
no dia 08/08 na cidade de
Águas de São Pedro contava

84 anos de idade Era filha dos
finados Sr.João Olympio e da
Sra.Anna Victoria.Deixa irmãos,
sobrinhos e demais parentes. O
seu corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 09/08 ás
10:30h saindo o féretro do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
sala 2 seguindo para o Ce-
mitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SR.ANFRISIO JOSÉ DOS
SANTOS faleceu no dia 08/
08 na cidade de Piracicaba
contava 75 anos de idade.
Era casado com a Sra.Ana
Severiano Santos. Era filho
dos finados Sr.Rosalvo José
dos Santos e da Sra.Julia
Maria de Jesus.Deixa os fi-
lhos: Magda Aparecida e
Meire Aparecida. Deixa ne-
tos, bisnetos e demais pa-
rentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se dia09/08 ás
13:00 hs saindo o féretro do
Velório Municipal de São
Pedro seguindo para o Ce-
mitério Parque São Pedro foi
inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS

SR. JOÃO JAIME FRANCIS-
CO faleceu no dia 08/08 na ci-
dade de Piracicaba, aos 60
anos, filho dos finados Sr. Be-
nedicto Francisco e da Sra.
Anna Bueno Francisco. Deixa
familiares e amigos.O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de Santa Maria da Serra e
o seu sepultamento deu se dia

09/08 ás 15:00 h saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
seguindo para o Cemitério da-
quela localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR.ANTONIO VILLAPIANO
faleceu no dia 11/08na cidade
de São Pedro contava 83 anos
de idade.Era casado com a
Sra. Alzira Coelho Villapiano.
Era filho dos finados Sr. Fran-
cisco Villapiano e da Sra. Au-
gusta Villapiano. Deixa o filho:
Augusto Cesar. Deixa irmã e
demais parentes.O seu sepul-
tamento deu se dia 12/08 ás
10:30 h 00 saindo o féretro do
Velório Memorial Bom Jesus –
sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Parque São Pedro onde
foi inumado em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTENOR RISSO faleceu
no dia 11/08 na cidade Char-
queada, contava 79 anos, era
viúvo da Sra. Alzira Pontello
Risso. Era filho dos finados
Sr. Sebastião Risso e Sra.
Antonia Graciano. Deixa os
filhos: Andreza Aparecida,
André Luiz Benedito e An-
derson Roberto. Deixa netos
e demais parentes. O seu
sepultamento deu se dia 12/
08 ás 16:00h saindo o fére-
tro do Velório Municipal se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi
inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

FFFFFESTESTESTESTESTAAAAA

Nordestinos têm encontro
de 19 a 21 de agosto

Acarajé, baião de dois, sara-
patel, buchada de bode, cuscuz e
outras delícias da culinária nordes-
tina estão entre as atrações gastro-
nômicas da Festa Nordestina que
acontece de 19 a 21 de agosto na
praça São Benedito.   O cardápio de
opções inclui ainda torresmo de
rolo, churrasco, costelão, frango
com polenta, espetinhos, lanches,
hambúrguer, pastéis,doces, chur-
ros e sorvetes. Para beber, as op-
ções incluem chopp, cervejas, bati-
das, caipirinhas, refrigerantes, água
de coco e sucos de frutas.

A festa típica inclui também
shows com os melhores grupos
de Forró Pé Serra, Forronejo e
Piseiro, além de espaço Kids e
bonecões de Olinda.

Na sexta-feira, a festa aconte-
ce das 18h às 22h e no sábado e

domingo das 11h às 22h. Magno e
Banda Collo Quente (forró e pisei-
ro) se apresentam na sexta-feira,
às 19h. O Grupo Bafafá (forró pé
de serra) abre a programação mu-
sical às 14h de sábado; às 17h tem
Tom Santana (forró pé de serra) e
às 20h, Pegada dos Plays (Forró,
Forronejo e Piseiro).

No domingo, as apresentações
musicais começam às 13h, com
Aluísio Cruz (forró pé de serra); às
16h tem Maria Lua (forró pé de
serra) e às 19h, Paula Mello (forró,
forronejo e piseiro).

No intervalo entre as bandas
estão programadas apresentações
e aulas interativa de dança  e for-
ró. A realização é da MK Eventos e
da Prefeitura de São Pedro. Outras
informações WhatsApp 19
997989971 / 19 997510022
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Bebel: Bolsonaro corta R$ 3,2 bi
e compromete o futuro dos jovens
Os R$ 3,2 bilhões representam um bloqueio linear de 14,5% no orçamento discricionário do MEC e unidades vinculadas, que somam R$ 22,2 bilhões

Para a deputada estadual
Professora Bebel, o corte de R$
3,2 bilhões determinado pelo
presidente da República, Jair
Bolsonaro (PL), do orçamen-
to do Ministério da Educação
(MEC) de 2022,  comprome-
te  o  futuro  dos  jo vens estu-
dantes brasileiros. É que a
medida atinge t o d o s  o s  ó r -
gãos  l igados  à  pasta ,  como
i n s t i t u t os e universidades
federais, que sofrerão um corte
de mais de R$ 1 bilhão.

Os R$ 3,2 bilhões representam
um bloqueio linear de 14,5% no or-
çamento discricionário do MEC e
unidades vinculadas, que somam
R$ 22,2 bilhões. Os recursos dis-
cricionários incluem despesas com
funcionamento, obras, terceiriza-
ção, contratação de serviços, assis-
tência estudantil, por exemplo.

Bebel enfatiza que mais uma
vez o governo federal demonstra o
seu descaso com a educação públi-
ca do Brasil. "Não podemos ficar
calados diante do sucateamento do
ensino e do futuro dos nossos jo-
vens. Chegou a hora de darmos
condições dignas de trabalho aos
professores, melhorar os seus sa-
lários e capacitá-los para melhor
atender os estudantes. Como edu-
cadora, sempre me posicionei con-
tra esse corte bilionário no orça-
mento do MEC. É vergonhoso!",
escreveu em suas redes sociais.

Para a deputada Professo-
ra Bebel, um país preocupado
com o seu povo, sabe que cada
centavo investido na educação
significa mais desenvolvimen-
to social e econômico. "Ne-
nhuma nação pode ser consi-
derada de Primeiro Mundo se
os seus jovens estiverem fora
da escola. Sigo na luta por um
ensino de qualidade e com opor-
tunidade para todos", enfatiza
a parlamentar.

Durante o governo do fas-
cista Jair Bolsonaro, a política
de cortes nos setores essenciais
da vida pública tem sido acen-
tuada e, em especial, para o Mi-
nistério da Educação com polí-
ticas de contingenciamentos,
bloqueios e cortes orçamentári-
os. Desta vez, o corte será de
mais de R$ 3 bilhões, o que re-
presenta mais de 14,5% do or-
çamento. "É um corte de recur-
sos bastante expressivo nas
universidades, institutos e ce-
fets, que ataca a capacidade de
resolução de demandas das ins-
tituições, o que causa bastante
impacto no acesso e permanên-
cia estudantil, além de impedir
que as universidades deem con-
tinuidade a projetos de pesqui-
sa e extensão, que aperfeiçoem
o sistema de extensão e avanço
na pesquisa e que tenham um
sistema de ensino que possa pla-

nejar o conhecimento de uma
forma satisfatória para o con-
junto da população e da juven-
tude que tem acesso à educação
pública", conclui Bebel.

A deputada Professora Be-
bel diz que os ataques à educa-
ção pública não param. Bolso-
naro vetou, nesta última quar-
ta-feira, 10 de agosto, mais de
30 trechos aprovados pelo Con-
gresso à LDO da União, entre
os quais o que previa correção
pela inflação dos orçamentos de
institutos e universidades fede-
rais, das bolsas permanência e
dos valores por estudantes da
oferta de alimentação escolar
repassados para os estados e
municípios. "Bolsonaro também
vetou a previsão de que os orça-
mentos dos institutos e univer-
sidades não poderiam ser infe-
riores ao deste ano", lamenta. Bebel enfatiza que, como educadora, sempre me posicionei contra esse corte bilionário no orçamento do MEC
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São Pedro realiza mutirão com urologistas
Dos 160 pacientes que aguardam por uma consulta, 42 já foram atendidos no mutirão realizado na Umis; 8 faltaram; mutirão foi dia 6

A Secretaria de Saúde de São
Pedro realizou no último dia 6, na
Umis (Unidade Mista e Integrada
de Saúde), um mutirão de consul-
tas urológicas. Dos 50 pacientes
agendados, 42 foram atendidos
e 8 faltaram. De acordo com os
médicos responsáveis pelo aten-
dimento, Fábio José Nascimen-
to e Matheus Prado Nascimen-
to, as principais queixas dos
pacientes estão relacionadas a
infecção urinária, cálculos re-

nais e, no caso dos homens, ras-
treio para câncer de próstata.

Com a realização dos muti-
rões, a secretaria pretende zerar a
lista de espera por essa especialida-
de. "Somente aqui na Umis temos
aproximadamente 160 pessoas
aguardando por consultas uroló-
gicas. Em cada mutirão, nossa
equipe liga para pelo menos 50
pessoas e deixa agendado para
um único dia", explicou a en-
fermeira Caroline Azevedo.

O aposentado José Carlos da
Silva, que esperava há 4 meses por
uma consulta, ficou contente quan-
do recebeu a ligação sobre o muti-
rão. "Graças a Deus fui consulta-
do, vou fazer alguns exames de ro-
tina, mas está tudo bem", disse.
Com os exames nas mãos, David
Geraldo Marostica também espera-
va pelo retorno. "Meus exames esta-
vam prontos desde março. Eu pre-
cisava desse retorno para iniciar o
tratamento", explicou o aposentado.

Cálculos renais - Apesar de
muitas pessoas acharem que são
coisas diferentes, o urologista Fá-
bio José Nascimento explicou que
cálculos renais ou pedras nos rins
- patologia mais comum relatada
no mutirão - são formações endu-
recidas nos rins ou nas vias uri-
nárias, que resultam no acúmu-
lo de cristais existentes na uri-
na. Ele disse que desde 2019, no
Hospital São Lucas, muitas cirur-
gias já foram feitas a laser.

O procedimento disponível no
hospital para pacientes do SUS, de

convênio e particular é feito por
endoscopia (vídeo) e a pessoa pode
receber alta até 24 horas depois.
"Em muitos casos, a presença de
pedras nos rins pode passar des-
percebida até o momento que o pa-
ciente começa a sentir dores fortes
que começam nas costas e se irra-
diam para o abdômen em direção
da região inguinal. É um problema
comum e com grande impacto na
sociedade", disse o urologista.

Entre as principais causas de
pedra nos rins, o profissional des-
taca alguns fatores dietéticos e cul-
turais, como sobrepeso, ingestão
excessiva de proteína, sedentaris-
mo e baixa ingestão de água. "Pa-
cientes quando acometidos pelo
quadro agudo, com cólica renal,
podem eliminar espontaneamente.
Porém, em muitos casos, é neces-
sário o suporte urológico, como no
caso de cirurgia".

Além das evidências clínicas
(dor intensa e sinais de sangue na
urina), o cálculo renal pode ser di-
agnosticado por raios X de abdô-

Mutirão foi realizado dia 6: 42 foram atendidos
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men, ultrassom ou pela urografia
excretora, um exame mais específi-
co das vias urinárias. Outros sin-
tomas, como vômito e febre, san-
gue na urina, suspensão ou dimi-
nuição do fluxo urinário, necessi-

dade frequente de urinar e infec-
ções urinárias também podem es-
tar associados ao cálculo renal.

SETEMBRO - Um novo mu-
tirão será realizado em setembro,
com a presença de 3 médicos.
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Três municípios se unem em ações
de combate a incêndios florestais
Prefeitos Thiago Silva, Josias Zani Neto e Rene  Blumer participaram do lançamento da campanha "Serra Queimada, Vida Apagada"; campanha foi lançada na quinta (11)

Integrar ações entre os muni-
cípios São Pedro, Santa Maria da
Serra e Torrinha e promover ações
de prevenção e combate a incêndi-
os florestais e proteção ao maior
bem natural compartilhado por
esta cidades, a serra do Itaqueri  são
os objetivos da campanha "Serra
Queimada, Vida Apagada", lança-
da na noite de quinta-feira em even-
to que reuniu os prefeitos Thiago
Silva (São Pedro), Josias Zani Neto
(Santa Maria da Serra) e Rene Blu-
mer (Torrinha) na Secretaria de
Turismo de São Pedro.

"É uma união saudável em
mais esta parceria que realizamos
entre os municípios. Vamos com-
bater os incêndios que causam
enorme prejuízo à natureza e
mostrar à sociedade os resulta-
dos de uma ação integrada",
disse o prefeito Thiago Silva.

Rene Blumer destacou que as
ações integradas já estão trazendo
resultados práticos "Nós evoluímos
com a união entre os municípios.
Foram criados processos que en-
volvem não apenas o poder públi-
co, mas os produtores rurais e a
iniciativa privada", destacou o pre-
feito de Torrinha.

Zani citou a importância da
consciência regional sobre as ne-
cessidades dos municípios. "Além

de nossa organização, ganhamos
grande incremento na estrutura
dessas ações com equipamentos
fornecidos pelo Governo do Es-
tado, como caminhões-pipa e
outros de fundamental impor-
tância. A luta pela preservação
do Meio Ambiente é uma ne-
cessidade mundial que ajuda a
preservar vidas", afirmou o prefei-
to de Santa Maria da Serra.

No lançamento da campanha
que prevê ações de educação ambi-
ental com a instalação de faixas,
placas e a distribuição de panfletos
informativos, além do programa
bombeiros mirins, que conscienti-
za as crianças, e o mapeamento de

áreas de risco e o treinamento de
brigadas de incêndios, foi exibido
um vídeo  produzido pelo jornalis-
ta Carlos Nascimento,  idealizador
do movimento Amo a Serra, que
também integra a campanha.

O vídeo destaca a importância
da ação conjunta para preservação
de um patrimônio natural tão im-
portante, com depoimentos de Car-
los Nascimento, que atualmente
possui propriedade rural na divisa
dos municípios de Santa Maria da
Serra e Torrinha e frequenta a
região da serra desde os 11
anos,e dos  responsáveis pelo
Meio Ambiente nos municípios:
Rogério Bosqueiro Júnior (São

Pedro), Alisângela Spigolon
(Santa Maria da Serra) e Bea-
triz Sousa Savio (Torrinha).

Também acompanharam o
lançamento da campanha a vice-
prefeita de Torrinha, Rose Vasse-
lo, a secretária de Educação de São

Pedro, Samanta Bontorim; os ve-
readores Adriano Vitor e Eduardo
Modesto, de São Pedro; Cássio
Cury, de Santa Maria da Serra; os
coordenadores da Defesa Civil de
São Pedro, Rosivaldo Amaro da
Silva e de Torrinha, José Amarildo

Torricelli, o comandante da Guar-
da Civil de São Pedro, Luciano
Luna, comandante da Base do Cor-
po de Bombeiros de São Pedro, Ri-
cardo Migatta e os representantes
da Concessionária Eixo, que tam-
bém apoia a campanha.
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Passeio ciclístico #VempraSãoPedro será no dia 21
Durante todo o passeio haverá acompanhamento do carro de apoio, ônibus e caminhão para os ciclistas, além de ambulância, viaturas da GCM

O passeio ciclístico #Vempra-
SãoPedro, organizado pela Prefei-
tura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Esportes e La-
zer, para celebrar a Semana Muni-
cipal do Ciclismo será realizado no
dia 21 de agosto pela cuesta de São
Pedro, na serra do Itaqueri.

Durante todo o passeio ha-
verá acompanhamento do car-
ro de apoio, ônibus e caminhão
para os ciclistas, além de ambu-
lância, viatura da Guarda Civil
Municipal e  motos do Departa-
mento de Trânsito.

Apesar de todo o apoio, os or-
ganizadores lembram  que cada um
deve ser responsável  e pedalar com
cuidado, já que serão muitos ciclis-
tas de diversos níveis de pedal.

Com presença confirmada de
17 grupos de  pedal de Charquea-
da, Águas de São Pedro, Santa
Maria, Torrinha, Piracicaba, Botu-
catu, Rio Claro, São Paulo, Itu e
Brotas, o percurso será de nível in-
termediário, com trajetos por terra
e asfalto e distância aproximada de
38 km.   O grupo Pedal Turma do
Zé é parceiro na organização do
evento que também será em prol
do Fundo Social de Solidariedade
de São Pedro.  Os participantes po-
derão doar 1 litro de leite para a
entidade que auxilia famílias vul-
neráveis de São Pedro.

A saída será do largo da igreja
Santo Antônio, no alto da serra,
com concentração às 7h e a saída
pontualmente às 8h. O uso de ca-

pacete é obrigatório. As recomen-
dações incluem ainda a verificação
das condições da bicicleta para evi-
tar qualquer imprevisto durante o
percurso. Mesmo com todo o apoio,
os organizadores recomendam aos
participantes levar garrafa de água
e câmara de ar reserva.

"O passeio terá o apoio do trân-
sito, da Guarda Civil Municipal, de
uma ambulância, carro de apoio
com água e fruta durante todo o
percurso" conta o secretário de
Governo e coordenador de Espor-
tes, Claudinei Arruda.

A lista de atrações tem ainda
sorteio de brindes e banda com
música ao vivo. As inscrições po-
dem ser feitas pelo link  https://
forms.gle/H6K8WYxHZrEYCsHz8

Passeio ciclístico é um convite para visitar São Pedro
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Alunos se classificam
para fase estadual do
Prêmio MPT na Escola

Daniella Oliveira
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Atletas de Águas participam
de evento de tênis de mesa

Competidores de Águas de
São Pedro tiveram excelente
desempenho em evento orga-
nizado pela Liga Paulista de
Tênis de Mesa, no último do-
mingo (7). A 5ª etapa da liga,
que faz parte do calendário ofi-
cial do evento, contou com a
participação de aproximada-
mente 250 atletas.

Os atletas águapedrenses
participaram do festival (que
não vale pontuação para a liga
e é aberto aos amadores). Ma-
theus Gomes foi vice-campeão
no avançado e João Vitor Gei-
sel alcançou a quarta colocação.
Já Celly Crystal foi destaque no
feminino com a terceira coloca-
ção (etapa que reuniu competi-
dores homens também).

Além da competição, os
dias 3, 4 e 5 de agosto tam-
bém foram reservados para
workshop de vivência em tê-
nis de mesa para alunos da
rede municipal de ensino. Já
no sábado (6), aconteceu o
Festival de Tênis de Mesa,
evento aberto para toda po-
pulação e que reuniu cerca de

65 inscritos. "É sempre uma ale-
gria muito grande ver Águas de São
Pedro recebendo estes eventos e o

melhor: estamos falando de espor-
te, de inclusão e atividade física.
Que possamos repetir e trazer cada

vez mais etapas como esta para
nossa estância", disse o prefeito
João Victor Barboza (Cidadania).

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Prefeitura atrai novos eventos para Charqueada
O prefeito de Charqueada

Rodrigo Arruda e o diretor de
Turismo Gabriel Campos rece-
beram nesta quarta-feira (10) os
empresários Mauri e Guilherme,
representantes da Oliveira Show
e que será responsável pelo even-
to Circuito BierParty.

A tratativa já estava em an-
damento com o diretor de Tu-
rismo e a reunião foi para bater
o martelo e garantir mais um
importante evento para o mu-
nicípio no mês de dezembro,
junto às festividades de final de
ano e aniversário da cidade.

O Circuito BierParty é um even-
to aberto a todos os públicos. Ele
circula por diversas cidades levan-
do o melhor do chopp artesanal e
da gastronomia mundial. Foi cria-
do em 2018 pela Oliveira Shows e
trará para Charqueada os melho-
res food trucks e food beers do Bra-
sil, tendo a maior variedade de cho-
pp para satisfazer todos os gostos.

Além dos chopps e da gastro-
nomia, o evento conta também com

uma programação de atrações ar-
tísticas durante os três dias de fes-
ta e será montada juntamente com
a prefeitura. "Uma parceria que já
se mostra de sucesso e que vai mo-

vimentar Charqueada", afirmou o
chefe do Executivo.

Gabriel Campos também des-
tacou a chegada de mais um even-
to e a contribuição para o comércio

local. "É um evento que promete
atrair um bom público, proporcio-
nar entretenimento para a popula-
ção local e ao mesmo tempo aque-
cer a economia do município."

Prefeito Rodrigo Arruda recebeu represen-
tantes da Oliveira Show

Alunos da Escola Municipal de
Ensino Básico (EMEB) Prof. Áurea
Montezzo Beissmann, EMEB Antonio
Furlan, EMEB José Pedro Mariotti e
EMEB Prof. Erotides de Campos fo-
ram selecionados para representar a
cidade de Charqueada na etapa esta-
dual do Prêmio MPT na Escola, que
tem como objetivo discutir e conscien-
tizar a comunidade escolar sobre a ne-
cessidade da prevenção e da erradica-
ção da exploração do trabalho de cri-
anças e adolescentes em nosso país.

Esta iniciativa visa a participação e va-
lorização dos estudantes em trabalhos
literários, artísticos e culturais. Uma
comissão selecionou as melhores
produções em cada categoria, sendo
elas: música, desenho, conto e poesia.
A secretária de Educação, Sueli Tho-
mazini, parabenizou a dedicação e
envolvimento de estudantes, pro-
fessores e equipes escolares neste e
demais programas direcionados à
educação e que tem revelado ver-
dadeiros talentos.


